

Información telefónica y teleggráfica

Con motivo del aniversario del nuevo régimen se celebraron en Madrid los actos anunciados para el día de ayer

El aniversario del nuevo régimen

Actos que se han celebrado el día de ayer

Madrid.—Esta mañana el Presidente de la República señor Alcalá Zamora inauguró el Museo Pedagógico y las escuelas de Primera Enseñanza y la inspección de dicho grado.

En la Normal de maestros fue recibido por la directora señora de Besteiro y otras personalidades.

Acompañaban al jefe del Estado el presidente del Consejo, y los ministros de Instrucción, Estado, Marina y Trabajo; el presidente de las Cortes señor Besteiro y varias personalidades.

El señor Alcalá Zamora y sus acompañantes recorrieron todas las dependencias del edificio.

Después los señores Alcalá Zamora y Azafia estamparon sus firmas en el álbum de visitas.

Desfile militar

Madrid.—El domingo se celebrará entre otros actos un brillante desfile militar en el que tomarán parte todas las fuerzas de la guarnición de Madrid de todos los cuerpos y armas mandadas por el general de la división.

En este acto las fuerzas vestirán traje de gala.

En la Casa de la Moneda

Madrid.—Hoy se celebró un festival en la Casa de la Moneda para los niños de los empleados de dicho centro.

El director del establecimiento entregó a los niños 25 cartillas de ahorro y pronunció un breve y elocuente discurso.

En las barriadas

Madrid.—El Presidente de la República, después de asistir al acto inaugural del Palacio de la Primera Enseñanza, en el Paseo de la Castellana, inauguró siete grupos escolares en diversas barriadas de Madrid.

Estos actos revistieron gran solemnidad.

El jefe del Estado elogió la instalación de las nuevas escuelas.

En Palacio

Madrid.—Los pliegos colocados hoy en el zaguán de Palacio con motivo del aniversario de la proclamación del nuevo régimen fueron firmados por el cuerpo diplomático, autoridades y elemento oficial y otras personas.

Las fincas comprendidas en la Reforma Agraria

Denuncias de las que no hayan sido declaradas

Madrid.—La «Gaceta» publica hoy un decreto del Ministerio de Agricultura relativo a las denuncias que se presenten por ocultación de fincas comprendidas en la base 5.ª de la Ley de Reforma Agraria que no sean declaradas por sus propietarios dentro del plazo de 30 días que se les concede y asimismo los bienes que por la retroactividad de la Ley estén comprendidos en la situación jurídica creada voluntariamente a partir del 14 de abril de 1932.

Los denunciantes percibirán la mitad de las multas que imponga el Instituto de Reforma Agraria.

Contra las resoluciones del Instituto pueden presentarse recursos en el plazo de veinte días siguientes a su notificación.

También publica la «Gaceta» un orden del Ministerio de Obras Públicas, dando reglas para la expedición de billetes de ferrocarril a título gratuito.

Mitin por los sucesos de Casas Viejas

Madrid.—El domingo, 23 del corriente se celebrará en la Plaza de Toros de esta capital el mitin para protestar de los sucesos de Casas Viejas.

En este acto harán uso de la palabra los señores Sediles, Franco, Ortega y Gasset, Algora, Botella Asensi, Soriano y Barriobero.

La policía ha manifestado que no se trata en dichos escritos de ningún complot ni están redactadas en lenguaje convenido.

Noticia desmentida

Madrid. Desde hace días se viene hablando de unas cartas que un oficial de aviación dejó olvidadas en un taxímetro y que fueron a parar a la Dirección del Tráfico.

Se decía que estas cartas hablaban en cifra de un supuesto complot monárquico.

Partido de foot-ball

Madrid.—En el campo de Chamartín se celebró un partido entre el reserva del Madrid F. C. y el Español de Barcelona.

A presenciar el encuentro concurrieron unas cien personas.

Venció el equipo del Madrid F. C. por un goal a cero.

El gobernador de Vizcaya víctima de un accidente

Pide los Santos Sacramentos al sentirse gravemente herido

Madrid.—El ministro de la Gobernación al recibir hoy a los periodistas les dió cuenta de que, según informa el gobernador civil de Vizcaya, el señor Amillia gobernador civil de la provincia de Vizcaya ha sufrido un accidente automovilístico en las inmediaciones de Vitoria, resultando con tres costillas fracturadas y traumatismo general.

Su estado es grave. El señor Casares Quiroga al lamentar este accidente elogió calorosamente al señor Amillia cuya actuación es a juicio del ministro digna de aplausos.

Añadió el señor Casares Quiroga, que en Barcelona se ha celebrado la manifestación anunciada, asistiendo a ella unas veinticinco mil personas, no habiéndose registrado otros incidentes que el surgido al tratar unos individuos pertenecientes a la F. A. I. de asaltar la iglesia de San Andrés.

El público rechazó el intento y quiso linchar a los de la F. A. I., evitándolo la Guardia civil.

Detalles del suceso

Bilbao.—Llamado por el ministro de la Gobernación salió en automóvil para Madrid el gobernador civil de Vizcaya, señor Amillia.

Al llegar el referido señor al pueblo de Luco de la provincia de Alava, se reventó uno de los neumáticos del coche y éste fué a estrellarse contra un árbol.

El señor Amillia fué lanzado fuera del coche y resultó con lesiones de importancia.

Los ocupantes de otro vehículo recogieron al lesionado, trasladándolo a un hotel, donde llegó en estado gravísimo.

A instancias del herido le fueron administrados los Santos Sacramentos por el sacerdote señor Mendieta.

Después fué trasladado a la clínica del doctor Agote, que le hizo la primera cura.

El estado del señor Amillia continúa siendo gravísimo.

Concesión de condecoraciones

Madrid.—Les han sido concedidas las Bandas de la Orden de la República a don Santiago Ramón y Cajal y a Don Ramón Menéndez Pidal.

Manifestaciones de Molina Nieto

Madrid.—El diputado agrario señor Molina Nieto, ha manifestado que sus enemigos creen que la Iglesia ha muerto.

Prueba lo contrario que la República laica no ha tenido otra finalidad hasta ahora que la de ocuparse de la Religión.

Cree que la crisis que los gobernantes han determinado en la vida nacional ha hecho comprender a todo el mundo que cuando se quita en las naciones el sentimiento religioso, se derrumban.

Detención de un atracador

Madrid.—Hoy ha sido detenido en una casa del camino de San Isidro, un sujeto llamado Cesáreo Peña, al que se le supone complicado en el atraco al Banco de Vizcaya en Basauri.

Noticias de provincias

Elementos de la F. A. I. intentan asaltar una iglesia

Barcelona.—Un grupo de individuos armados penetraron en la Iglesia de San Andrés intentando interrumpir el culto.

Lo impidió la Guardia civil que echó del templo a los citados sujetos y detuvo a uno al que se le ocupó una pistola.

El detenido fué trasladado al cuartel de la guardia urbana.

Poco después se presentó allí un grupo de individuos para liberar al detenido, pero la Benemérita se hizo fuerte viéndose obligada a hacer varios disparos.

Más tarde llegó una sección de guardias de Asalto que disolvió el grupo.

Se ha comprobado que estos individuos pertenecen a la F. A. I.

Conferencia aplazada

Zaragoza.—Ha sido aplazada hasta el domingo 23 del corriente la conferencia que el señor Goicoechea ha de dar en los locales de Acción Popular.

Suceso sangriento

Zaragoza.—En Leton, un pastor llamado Antonio Gracia cuestionó con otro llamado Justo Gracia.

El primero mató al segundo de una puñalada.

Después se dió a la fuga.

Entierro de la víctima de un suceso

Huesca.—Hoy se efectuó el entierro del guardia civil José Dueso, muerto por un auto cuando prestaba servicio en la carretera de Zaragoza.

Asistieron las autoridades civiles y militares.

El clero rezó un responso.

Por tener que ausentarme, **VENDO LA CASA** núm. 13 de la calle de Valcaliente. Razón en la misma.

Pérez Madrigal dimite la secretaría de Albornoz

Por disconformidad con los ministros de su partido

Madrid.—El señor Pérez Madrigal ha manifestado que su separación de la secretaría particular del ministro de Justicia, señor Albornoz, se basa en diferencias políticas con aquél y con los demás ministros.

A juicio de Pérez Madrigal, España está entregada a los socialistas y los republicanos sostienen esta causa.

Homenaje a Menéndez

Madrid.—Hoy se celebró un acto de homenaje al ex-director general de Seguridad señor Menéndez.

Este fué visitado en la cárcel por su familia y algunas personas.

En los pliegos colocados en el portal de la cárcel firmaron los visitantes.

Al cerrar la 2.ª edición

La jornada ha transcurrido sin graves incidentes

Casares obsequia con un lunch a los periodistas

Madrid.—La Federación de Círculos Mercantiles ha celebrado asamblea a la que concurrieron los presidentes y delegados de las entidades federadas.

Entre los acuerdos adoptados figuran el de cambiar de nombre a la entidad federal que en lo sucesivo se llamará: «Confederación de Entidades Económicas Libres y Círculos Mercantiles de España».

De madrugada en Gobernación

Madrid.—El ministro de la Gobernación señor Casares Quiroga, recibió esta madrugada a los periodistas en su despacho y con motivo del segundo aniversario de la proclamación del nuevo régimen, les obsequió con un lunch.

Durante la conversación que sostuvo con los periodistas el señor Casares Quiroga, les dijo que acababa de recibir nuevas noticias del estado del gobernador civil de Vizcaya, señor Amillia, noticias que son poco tranquilizadoras, porque después del primer reconocimiento se han observado en el paciente señales que denotan que las lesiones sufridas interesan la pleura y el riñón, y hacen presagiar un triste desenlace, aunque el ministro confía en la fuerte constitución del paciente.

Dijo también el señor Casares Quiroga que, a pesar de la diversidad de actos celebrados en toda España durante la jornada de hoy, en realidad no se han producido incidentes graves, pues sólo tiene noticias de un pequeño incidente ocurrido en el pueblo de Arjona, donde, al paso de una bandera socialista conducida por un grupo de simpatizantes no fué saludada por algunos transeúntes y se produjo un pequeño tumulto.

Por lo demás la tranquilidad ha sido absoluta en toda España. Terminó el ministro de la Gobernación su charla con los periodistas manifestándoles que espera que en la semana entrante se desplegará gran actividad en la propaganda electoral y que ha ratificado a los gobernadores civiles las órdenes que les tiene dadas para que permitan y garanticen la libertad de propaganda.

En Sevilla se desborda el sentimiento religioso

El gobernador y las autoridades atraídas por el espectáculo

Sevilla.—En la madrugada última enorme gentío se estacionó frente a las iglesias de las cuales tradicionalmente salían las procesiones de Semana Santa.

En la plaza de San Lorenzo donde se formaba la procesión de Jesús del Gran Poder, una multitud integrada por muchos miles de personas de todas las clases sociales se congregó como si la procesión hubiera de salir.

Se cantaron sentidísimas saetas y se dieron muchos vivas a Sevilla católica.

El entusiasmo no decayó hasta el amanecer, hora en que hizo su aparición en aquellos lugares un grupo de comunistas intentando provocar incidentes.

El público reaccionó y los extremistas lo hubieran pasado mal de no haber intervenido para protegerles de las iras populares la fuerza pública.

En la iglesia de la Macarena los fieles pretendieron sacar a la Virgen procesionalmente, pero el párroco se opuso.

Los fieles pasaron la noche dentro del templo, cantando saetas emotivas y rezando.

A medida que iba transcurriendo la noche la emoción de los fieles iba también en aumento.

Los gitanos sacaron las imágenes de su cofradía colocadas frente a la iglesia de San Román y se desbordó de tal forma el entusiasmo que el propio gobernador civil y las demás autoridades se sintieron atraídas por el espectáculo.

Lo mismo ocurrió en el barrio de Triana con la Virgen de la Esperanza, siendo muchos los partidarios de llevarla procesionalmente a la cárcel para que los presos pudieran cantar a su paso las tradicionales saetas.

La Catedral permaneció abierta toda la noche.

Hoy, día de Viernes Santo, todas las iglesias de Sevilla estuvieron concurridísimas.

El aniversario del régimen en Barcelona

Barcelona.—Para conmemorar el aniversario de la proclamación de la República todos los edificios públicos izaron las banderas nacional y catalana.

Esta mañana se celebró en el Paseo de Gracia el homenaje a Pi y Margall.

Después, en la Generalidad, se celebró una gran recepción.

Hicieron uso de la palabra los señores Aiguadé, Rafels y otros.

Después habló el señor Maciá que dijo que hace dos años Companys proclamó la República española y él la República catalana libre e independiente.

Una comisión de rabassaires visitó a Maciá para entregarle las conclusiones siguientes:

Redención de las tierras entregadas a los rabassaires en contrato de rabassa morta.

Abolición de los contratos existentes en la actualidad.

Establecimiento del crédito agrícola.

Durante la manifestación en la Ramblas se produjo un pequeño incidente porque una bandera mojada por el viento parecía la bandera bicolor y era la catalana.

En el Tibidabo se descubrió una lápida conmemorativa de la proclamación de la República.

En la antena de la estación de Radio se descubrió otra lápida con esta inscripción:

«Por esta antena, Francisco Maciá comunicó al mundo la proclamación de la República Catalana».

Agencia oficial **FORD**

GARAGE ESPAÑA
Bautista Zuriaga
TERUEL

La Agencia oficial FORD comunica a su distinguida clientela que, en sustitución del anterior mecánico, desempeña la dirección de talleres don Esteban Liptak, procedente de una de las Agencias FORD más destacadas de Barcelona.

Esta Agencia no regatea sacrificios para el buen servicio de su clientela, teniendo todos sus talleres de personal competente y especializado, así como de instrumental de precisión para ejecutar las reparaciones con la máxima

rapidez, exactitud y economía

